

Majorité municipale

Sur le terrain, à l'écoute, pour les Montois

Agir en responsabilité, faire ce que l'on dit, dire ce que l'on fait, être présent, à Mont de Marsan, au quotidien, avec pour seule ambition que d'œuvrer au service de la ville et de ses habitants. C'est sur la base de ces principes, qu'il est parfois bon de rappeler, que la majorité municipale est mobilisée dans la mise en œuvre des engagements pris devant les Montois en mars 2020.

Cela passe notamment par l'action en faveur de notre cœur de ville. Parce qu'un cœur de ville dynamique, ouvert, rayonnant, attractif, bénéficie à toute la ville, à tous les montois et à toute l'agglomération.

Nous agissons au soutien de ceux qui le font vivre au quotidien : les commerçants, les cafetiers, restaurateurs, associations, acteurs des mondes culturels et sportifs.

Nous portons aussi des projets, avec nos partenaires publics et privés, pour réenchanter le cœur de ville. Des projets culturels (musée, street-art, café music, cinéma...), économiques et commerciaux (sur l'immeuble des nouvelles galeries), durables et solidaires (création d'un parc urbain sur l'îlot Joseph Laulom).

La critique est aisée, mais l'art est difficile

Agir en responsabilité, c'est travailler corps et âmes, sans relâche, pour que ces projets puissent voir le jour. Rien n'est jamais simple, facile ou automatique. Nos détracteurs se gaussent des aléas ou des difficultés qui peuvent survenir, n'hésitant pas, parfois, à tenter de faire échouer les projets, au détriment de l'intérêt des Montois.

Ainsi, l'opposition se réjouit que la ville ait perdu une procédure judiciaire en dernière instance (après l'avoir gagnée en première et en seconde instance) dans l'affaire de la subvention versée au cinéma Le Grand Club. Cette aide a pourtant permis l'installation d'un cinéma de grande qualité, en plein cœur de ville. L'opposition préfère défendre d'autres causes et voudrait voir ce cinéma disparaître.

De même, l'opposition s'amuse et applaudit des deux mains à l'idée qu'il faille détruire une fresque de street-art, qui contribue pourtant à la diffusion culturelle en cœur de ville.

Ces gens sont-ils contre la culture ? Défendent-ils notre cœur de ville ?

Double discours

L'opposition a été associée au projet des Nouvelles Galeries. Elle s'est exprimée favorablement lors des jurys, avant de se rendre à la radio pour dire tout le mal qu'elle pense du projet. Les opposants tentent de caricaturer grossièrement une ambition portée par la Ville, avec des investisseurs privés, pour faire revivre un lieu emblématique qui était en grande difficulté dès 2005 et avait été contraint de fermer ses portes en 2008.

Lorsqu'il s'est agi, l'an dernier, de soutenir les commerçants en offrant des bons d'achats aux Montois à utiliser auprès des commerçants du centre-ville, l'opposition s'est également insurgée. "Les bons d'achat bricolés par Dayot, c'est non", disaient-ils. L'opération a remporté un vif succès, plébiscitée tant par les commerçants que par les Montois.

Ces gens sont-ils contre le commerce ? Défendent-ils notre cœur de ville ?

Face aux agitations stériles et politiciennes de ceux qui voudraient nous voir échouer, notre détermination reste entière. Mont de Marsan mérite de réussir !

100% pour les Montois / Charles DAYOT, Hervé BAYARD, Marie-Christine BOURDIEU, Farid HEBA, Nathalie GAAS, Gilles CHAUVIN, Pascale HAURIE, Philippe DE MARNIX, Catherine PICQUET, Christophe HOURCADE, Marie-Pierre GAZO, Marie-Christine HARAMBAT, Pierre MERLET-BONNAN, Geneviève DARRIEUSSECCQ, Jean-Jacques GOURDON, Hicham LAMSIKA, Claudie BREQUE, Eliane DARTEYRON, Jean-Marie BATBY, Marina BANCON, Mathieu ARA, Chantal PLANCHENAU, Bruno ROUFFIAT, Jeanine LAMAISON, Mathis CAPDEVILLE, Delphine LEBLANC, Philippe EYRAUD, Nathalie GARCIA

Opposition municipale

Nous agissons avec les Montois et les Montois, pour notre Ville.

L'action du groupe Le Nouvel Elan Populaire dans l'enceinte du conseil municipal et du conseil com-munautaire se veut critique mais constructive, contrairement à ce qu'explique Monsieur le maire lors des différents conseils.

Notre groupe a proposé des actions en faveur de la culture, comme une promenade artistique por-teuse de sens qui déplacerait la statue de Condorcet devant le collège Jean Rostand, et celle de la statue équestre du Maréchal Foch au nouveau musée afin de permettre au kiosque du parc Jean Rameau de retrouver sa fonction initiale, la musique.

Forts de nos propositions, nous agissons avec vous, et pour vous.

Par ailleurs, la décision de la majorité représentée par Madame Darrieussecq et Monsieur Dayot de subventionner la construction d'un troisième cinéma montois en contournant une loi, malgré les alertes répétées des oppositions, a été définitivement jugée illégale. Cette opération, qui a mis en péril les emplois des cinémas Le Royal et Les Toiles du Moun, a mis une fois encore en lumière les choix financiers dangereux pour notre collectivité opérés par la majorité LREM/LR, pourtant fragile et divisée.

N'oublions pas que la somme de 1,5 million d'euros, que doit rembourser aujourd'hui le cinéma Le Grand Club, a été compensée par des hausses d'impôt décidées par Madame Darrieussecq et Monsieur Dayot lors du dernier mandat.

Nous ne pouvons accepter ces choix. Personne n'a pas le monopole du cœur en ce qui concerne la Ville. Le débat que nous voulons porter aujourd'hui est celui de l'avenir de Mont-de-Marsan et de ce territoire auquel nous sommes toutes et tous attachés.

Un Nouvel Elan Populaire / Jean-Baptiste SAVARY, Céline PIOT, Alain BACHÉ, Françoise CAVAGNÉ, Frédéric DUTIN, Françoise LATRABE

De l'éthique en politique

Siéger au sein des conseils municipaux et communautaires a-t-il un intérêt ? En siégeant, ne sommes-nous pas complices d'un système que nous dénonçons il y a un an ? Ces questions reviennent souvent dans les rangs de Marsan citoyen et parmi nos sympathisants. Elles sont fondamentales et légitimes.

Elles le sont d'autant plus que, ces derniers mois, les débats publics ont été monopolisés par des règlements de comptes personnels plutôt que par des échanges d'idées et de projets pour notre territoire et pour nous, habitantes et habitants.

Évidemment, nous ne cautionnons toujours pas le pouvoir tel qu'il est exercé à la Mairie/Agglomération. Et nous le cautionnons de moins en moins au fur et à mesure qu'il se rétracte sur lui-même. Alors nous continuons de dénoncer le manque de transparence, de démocratie, d'ouverture. Ces critiques sont d'ailleurs partagées par de plus en plus d'élus et d'élus. Mais nous nous heurtons à des conceptions différentes. Et si parfois c'est démoralisant et démobilisant, tout cela importe peu finalement, parce que le modèle politico-économique, que tente encore de sauver le pouvoir en place, est en train de se fissurer de toutes parts. Nous, nous savons que nous posons les premières pierres pour l'Après. Quand il faudra tout reconstruire. Les objectifs de Marsan citoyen n'ont pas changé. Nous ne prétendons pas détenir la vérité. Nous sommes simplement convaincus que plus les habitants participeront aux décisions et à la construction des projets d'avenir, plus ces derniers se rapprocheront de l'intérêt général. Nous, habitants, avons la capacité d'agir ensemble.

C'est difficile ? Oui. Cela prend du temps ? Oui. Bienvenue en Démocratie ! La Démocratie c'est le temps long. Le temps long de la construction, l'analyse, la décision. Mais aussi et surtout la vision à long terme. Les outils pour y arriver peuvent être complexes, les habitudes longues à adapter, mais des accompagnements sont possibles. L'intérêt général, l'avenir des générations futures en valent largement la peine, plutôt que de céder en permanence aux intérêts particuliers des mêmes personnes.

L'éthique en politique c'est possible. Cela doit devenir un impératif.